



DOMINGO 27 DE ABRIL DE 2025

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

CAPACITA IEEQ A SU PERSONAL DEL SERVICIO PROFESIONAL ELECTORAL NACIONAL

Personal del **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)**, adscrito al Servicio Profesional Electoral Nacional (SPEN), participó en el segundo módulo del taller “Fortalecimiento del trabajo colaborativo, sentido de pertenencia y manejo del estrés”. El objetivo fue fortalecer el desempeño individual y colaborativo, así como contribuir al desarrollo de habilidades como liderazgo, comunicación, inteligencia emocional, resolución de problemas, empatía, confianza y trabajo en equipo. La presidenta de la Comisión de Seguimiento al SPEN, la consejera electoral Violeta Larissa Meza Lavadores, señaló que esta actividad permitirá fortalecer las capacidades de las y los funcionarios, así como su profesionalización para brindar una atención óptima a la ciudadanía. El taller fue impartido por Carolina Roitman Genaud y Sakya Andrea Monobe López en el lugar denominado Bashira Kawi, en el municipio de Huimilpan. Participaron César Mauricio Burgos Chaparro, coordinador de Participación Ciudadana; Carlos González González, coordinador de Educación Cívica; Ariadna Betsabé Chávez Álvarez y Emma Alejandra Martínez Juárez, asistentes técnicas en Educación Cívica; Viviana Leal Galván, coordinadora de Organización Electoral, y Diana Jazmín Sánchez Martínez, coordinadora de Prerrogativas y Partidos Políticos. Además, se contó con la asistencia de la consejera presidenta del Consejo General, Grisel Muñiz Rodríguez; la directora ejecutiva de Educación Cívica y Participación, Gloria Lorena Almazán Robles; la directora ejecutiva de Organización Electoral, Prerrogativas y Partidos Políticos, Clarissa Oviedo García; la titular de Unidad de Transparencia, Alejandra Corona Villagómez; así como del secretario técnico de la Comisión, Jaime Gavito Zapién.

<https://radardelcentro.com/capacita-ieeq-a-su-personal-del-servicio-profesional-electoral-nacional/>

INTERÉS ELECTORAL

SE MODIFICARÁ LEY ELECTORAL DE QUERÉTARO

El presidente de la Comisión de Gobernación, Administración Pública y Asuntos Electorales de la Legislatura de Querétaro, Sinuhé Piedragil Ortiz, informó que la reforma judicial local implicará actualizar la Ley Electoral para establecer la elección de personas juzgadoras y las boletas para esta elección, derivado de que, en las Comisiones Unidas de Administración y Procuración de Justicia y Puntos Constitucionales del Congreso local, fue aprobado el predictamen de la reforma judicial y se turnó a los 18 Ayuntamientos. (AD 4)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: “NOS VAMOS QUEDANDO SIN RESES” POR LA SEQUÍA

El campo está en riesgo por cuatro años sin agua suficiente, advierte Frente por Querétaro.

N: DE SUEÑO A REALIDAD

Claudia Sheinbaum da inicio hoy a las obras del tren México – Querétaro.

AD: DESTACAN IMPORTANCIA DE MUSEOS EN LA NIÑEZ

Hoy en día, los museos han evolucionado para hablar el lenguaje de los niños: el juego, la exploración y la sorpresa.



DOMINGO 27 DE ABRIL DE 2025

PODER EJECUTIVO

HABRÁ REDENSIFICACIÓN ELÉCTRICA ESTATAL

Ante la proyección de cinco millones de habitantes para Querétaro para 2050 se requiere un proyecto de redensificación y el uso eficiente de los servicios como la energía eléctrica, indicó el secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, Pío Salgado. En la toma de protesta del VII CIMEQ, puntualizó que actualmente el 79% de la población vive en ciudades, lo que ha generado que en los últimos 55 años la población en la zona metropolitana haya crecido ocho veces, mientras que la superficie urbanizada creció 36 veces. (DQ 8)

MUNICIPIOS

EN EL VIVERO MUNICIPAL TE DONAN ÁRBOLES

El vivero municipal de Querétaro cuenta con una variedad de especies para donar a la ciudadanía que esté interesada en plantar árboles, esto ante el déficit de árboles que tiene la capital del estado. Para solicitar la donación de árboles, las personas pueden acudir directamente al vivero si quieren de uno hasta tres árboles. (DQ 3)

ACERCAN PLÁTICAS DE CONCIENTIZACIÓN AMBIENTAL A ESCUELAS

Con la finalidad de concientizar sobre la importancia de cuidar el planeta mediante la sustentabilidad, la directora de Ecología y Medio Ambiente en San Juan del Río ha acercado distintas pláticas en escuelas del municipio. (N SJR 3)

INFORMACIÓN GENERAL

ARRANCARÁ ESTE DOMINGO OBRAS DEL TREN MÉXICO - QUERÉTARO

Este domingo 27 de abril comenzarán de manera formal los trabajos del proyecto del tren México - Querétaro, que de acuerdo con las autoridades se realizará desde diferentes frentes. En la agenda de la presidenta se prevé que el evento se realice a las cuatro de la tarde en el municipio de San Juan del Río, aunque ha trascendido que pueda cambiar de ubicación y se realice en el municipio de Pedro Escobedo. De acuerdo con el gobierno federal, el tren México - Querétaro estará enfocado en mejorar la movilidad urbana e interurbana que conectará a la Ciudad de México, Querétaro y las principales ciudades del Bajío y centro norte del país. (N 2)

COLUMNAS Y OPINIÓN

AQUÍ QUERÉTARO

Por Manuel Naredo

Lo recuerdo bastante bien, a pesar de que yo estaba por cumplir apenas cinco años. En la camioneta de mi padre, él al volante, descubría con ojos curiosos los grandes moños negros colocados sobre los dinteles de las puertas de la Calzada del Retablo a manera de duelo, de cariño y de religiosidad. Angelo Giuseppe Roncalli había muerto a los ochenta y tres años, después de un breve pontificado, como Juan XXIII, que apenas logró llegar a casi mi edad en ese momento. El de entonces, el de 1963, era un Querétaro profundamente católico, extremadamente recatado, con una población que no llegaba a los cuatrocientos mil habitantes; sus jóvenes se reunían en el Jardín Obregón, tres eran sus cines y la vida parecía acabar a las nueve de la noche. Ese era el Querétaro que vio morir, con pesar, a aquel papa italiano de tan corta duración al frente de la iglesia de San Pedro. Casi sesenta y dos años más tarde ha muerto otro papa: Jorge Mario Bergoglio, Francisco como Papa, argentino de nacimiento, pero descendiente de italianos inmigrantes. Mientras que Angelo vivió a plenitud la segunda guerra mundial como delegado apostólico en Turquía



DOMINGO 27 DE ABRIL DE 2025

y Grecia, Jorge Mario supo de ella siendo un niño en Buenos Aires. Pese a las distancias que marca indeclinablemente el tiempo, ambos compartían un notable sentido del humor y tuvieron la intensidad como eje de su ejercicio papal. Giovanni Battista Enrico Antonio María Montini, Albino Luciani y Karol Josef Wojtyła, intermediaron el paso de ambos como Obispos de Roma. Casi sesenta y siete años vistos desde el estado Vaticano; sesenta y uno desde esos días en que los habitantes de aquellas modestas casas de la Calzada del Retablo colocaron crespones que hablaban, más que mil palabras, de su duelo. Todo ha cambiado desde entonces. La ciudad de Querétaro tiene más de un millón de habitantes, muchos cines, una vida nocturna demasiado intensa, y muchas construcciones sin lazos negros sobre sus puertas. Me pregunto si yo, a tantos años y Papas vistos y vividos, sigo manteniendo vivo a aquel niño que, con mirada embelesada, se preguntaba en silencio qué significaban aquellas telas negras sobre las puertas de la Calzada del Retablo. (DQ 2)

EL ALFIN NEGRO

Una nueva época. Todo indica que hoy da inicio una nueva realidad en movilidad, con la puesta en marcha de los trabajos para el ferrocarril Querétaro - CDMX, pasando por Edomex e Hidalgo, con reducción en el tiempo de más de hora y media. Un sueño hecho realidad. (N)

| PERIÓDICOS | |
|--------------------------------|---------------------------------------|
| AD: AD QUERÉTARO | ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN |
| CQRO: CÓDIGO QRO | EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO |
| DQ: DIARIO DE QUERÉTARO | N: NOTICIAS |
| PA: PLAZA DE ARMAS | P: PUBLIMETRO |